

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Motion von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Photovoltaik für alle neuen Kantonsgebäude

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#), Grüne

Mitunterzeichnet von: Birkhäuser, Frommherz, Göschke, Grossenbacher, Maag, Schoch und Trinkler

Eingereicht am: 19. Juni 2008

Nr.: 2008-169

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die Photovoltaik-Industrie erlebt eine stürmische Entwicklung. Allgemein wird für den Zeitraum 2010-2012 die sogenannte "Grid-Parity" erwartet. Dies ist der Zeitpunkt wenn die Produktionskosten der Solarzellen auf das Niveau des im Markt bezahlten Strompreises gesunken sind.

Damit nähern sich Photovoltaik-Anlagen weiter der wirtschaftlichen Rentabilität. Im Sinne einer Vorbildfunktion und zur Förderung des entsprechenden Wissens im lokalen Gewerbe sollte sich der Kanton als Vorreiter positionieren und in allen Neubau-Projekten, neben geeigneten Energiesparmassnahmen (z.B. optimale Dämmung, Gebäudetechnik-Management, etc.) auch der Photovoltaik einen hohen Stellenwert einräumen. In diesem Sinne wird beantragt:

Alle neu zu erstellenden Kantonsgebäude werden, soweit es die Lage und Exposition des Gebäudes erlaubt, mit einer Photovoltaik-Anlage ausgerüstet. Dies gilt auch für bestehende Gebäude welche einer Totalsanierung unterzogen werden.